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 Накануне Дня народного единства в 
Шаховской школе №1 состоялась русская 
вечерка, которую для участников 
православного движения Анести провел 
исследователь традиционной культуры, 
кандидат филологических наук Ян 
Айратович Гимаев. Он рассказал о 
русских традициях, фольклоре, научил 
детей отличать народный танец от 
псевдонародного. Ребята с 
удовольствием пели традиционные 
песни и танцевали, примеряли на себя 
русскую рубашку. Об истории праздника 
рассказала педагог Людмила Ильинична 
Матвеева, пояснив, что неспроста День 
народного единства связан с Казанской 
иконой Божией Матери. Ведь 
предводители народного ополчения Кузьма Минин и 
Дмитрий Пожарский, подвиг которых вспоминается 4 
ноября, вступили в Китай-город именно с Казанской иконой 
Божией Матери изгонять оттуда польских 
интервентов. Познавательный праздник закончился 
чаепитием.  

 Поздравляем участников нашего движения, участвовавших в 
олимпиаде по духовному краеведению Подмосковья. Глеб 
Штукатуров (Шаховская гимназия) - победитель, Светозар 
Корженевский (Шаховская СОШ №1) - 2 место, Тарон 
Сарибекян (Шаховская СОШ №1) - 4 место, Андрей Сумин 
(Шаховская СОШ №1) - лучший результат среди 7-х классов 
(выступал вне зачета). Молодцы, ребята! Глеб и Андрей стали победителями олимпиады по Основам православной 
культуры, которую проводил Православный Свято-Тихоновский университет 

 В праздник Покрова Пресвятой Богородицы участники движения Анести помолились в храме Иоанна Предтечи села 
Раменье, поздравив с началом служения алтарником Глеба Штукатурова. После Литургии настоятель храма отец 
Андрей Тарасов провел интересную экскурсию по храму. А в праздник Архангела Михаила ребята посетили 
богослужение в храме д.Городково. 

 

Хотите присоединиться к движению ANESTI? Вступайте в нашу группу «В контакте» (независимо от вашего 
возраста) и участвуйте в наших мероприятиях или посещайте занятия православного кружка ANESTI на базе 
Шаховской школы №1 (независимо от места вашей учебы): учащиеся 5-6 классов – понедельник 15.30-16.30, учащиеся 7-
11 классов – вторник 15.30-16.30. Мы рады любой помощи и сотрудничеству! 
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ПОЕЗДКА В ЗВЕНИГОРОД 
 

Наши ученики побывали в Саввино-Сторожевском монастыре г.Звенигород. После 
познавательной экскурсии все зашли помолиться в собор Рождества Пресвятой Богородицы, 

приложились к мощам преподобного Саввы - основателя монастыря. Ребята купили иконы, сувениры, 
монастырскую выпечку себе и близким. Поездка была очень интересной. 

 

Саввино-Сторожевский монастырь основан в 1398 г. под Звенигородом (50 км от Москвы) на высоком берегу р. Москвы 
на горе Стороже, которая являлась оборонительным укреплением Московского княжества. Его основал преподобный Савва, 
один из первых учеников преподобного Сергия Радонежского. В 1405 году был сооружен белокаменный собор Рождества 
Пресвятой Богородицы. Остальные здания и стены были сооружены в XVII веке при царе Алексее Михайловиче Романове, 
который сделал монастырь своей резиденцией. В советское время в обители размещались различные учреждения: воинские 
части, санаторий, музей. В 1995 г. монастырь был возрожден. В настоящее время в Саввино-Сторожевском монастыре 30 
монахов и послушников.  
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*** 

Злое слово и добрых делает 
злыми, а доброе и злых 
превращает в добрых.  
Преподобный Макарий 

Великий 
 

*** 
Никогда не спорь. Как 
только заметишь, что с 

тобою не согласны, сейчас 
же прекращай разговор. Не 
осуждай и не злись. Тогда 

хорошо и спокойно будет на 
душе.  

Архиепископ Серафим 
(Соболев) 

 

*** 
Многие ученые верят в Бога. 

Те, кто говорят, что 
изучение наук делает 

человека атеистом, 
вероятно, какие-то смешные 

люди. 
Макс Борн, немецкий физик 

 

*** 
Почему я верю? Потому что 

во время войны другой 
надежды у человека нет, 

кроме как на Бога. И я могу 
Вам сказать, что тогда 
практически все были 

верующими. И я, мальчик, 
верил. И постился перед 
Пасхой, и на Рождество 

ходил по дворам славить 
Христа. 

Георгий Гречко, летчик-
космонавт, дважды герой 

Советского союза 
 

*** 
Не будьте мертвыми 

душами, но живыми. Есть 
только одна дверь к жизни, 
и эта дверь – Иисус Христос 

Н.В. Гоголь, русский 
писатель 

 

*** 
Не судите, да не судимы 

будете. 
Евангелие от Матфея 7, 1 

АНТИХЭЛЛОУИН  
 

Как известно 31 октября многие 
празднуют Хэллоуин. Кто-то скажет, 
что это важный праздник, «День 
всех святых» и вообще ничего 
плохого он не несет. Давайте 
разберемся, что же отмечается в 
этот день. Для этого я приведу 
несколько интересных фактов, 
которые, возможно, изменят мнение 
людей о Хэллоуине.  

Попробуем разобраться, что 
несет нам образ тыквы с вырезанной 
на ней страшной рожицей и 

зажженной внутри свечой. Разобравшись, мы сможем понять опасность такого празднования 
и сделать вывод, так ли уж безвредны романтизируемые в последнее время образы 
вампиров, ведьм, демонов и прочей сатанинской нечисти. 

Этот праздник возник в дохристианское время среди кельтских племен Шотландии и 
Ирландии, которые отмечали его в честь бога смерти Самайна. Они считали, что в этот день 
открывается дверь для темных сил. Они приносили жертвы, кидая их в огромные горящие 
костры. Кстати, туда попадали и люди, даже близкие родственники.  

Раннехристианская Церковь старалась противостоять языческой традиции кельтов, и было 
решено установить в этот же день христианский праздник Всех Святых. От праздника Всех 
Святых и происходит слово Halloween – то есть Аll Hallows' Eve, что значит «канун Дня Всех 
Святых». По мере падения нравов и отхода людей от Церкви люди не стали думать о кануне 
христианского праздника, а сосредоточились на языческих традициях. Но особенно страшно 
другое – теперь Хэллоуин стал основным праздником сатанистов, то есть тех, кто открыто 
поклоняется дьяволу, а не Богу. Прискорбно осознавать, что люди поклоняются не тому, кто 
дал жизнь, а тому, кто искушает нас. Печально, что многие, развлекаясь в костюмах ведьм и 
демонов, забывают, что это не просто веселье, а пир на празднике дьявола, прославление 
его.  

Получается, что под видом такого шуточного развлечения нам навязывают культ темных 
сил, противоположность добру. Причина поклонения этим силам часто кроется в невежестве, 
незнании истории праздника, отсутствии знаний о Боге и духовной пассивности 
последователей христианства.  

Конечно, наше движение Anesti не могло пройти мимо этой проблемы. Мы провели в 
школе акцию Антихэллоуин, чтобы рассказать, что этот праздник не так безобиден как 
кажется. Мы всей нашей дружной, верующей, творческой компанией нарисовали плакаты и 
раздали информационные листовки о празднике для того, чтобы над этой проблемой 
задумались наши сверстники. Надеемся, что у нас это получилось. 

Мы считаем, что необходимо возрождать наши русские традиции, а не безумно 
принимать все западные ценности. 

Елизавета Гавриш  
 

 

 
 
 
 
 
 
 
  
 

 

 

 

 
 

 
 

*** 
Шел по дороге паренек. 

Смотрит — копейка лежит. 
«Что же, - подумал он, — и 

копейка - деньги!» Взял ее и 
положил в кошель. И стал 

дальше думать: «А что бы я 
сделал, если бы нашел 

тысячу рублей? Купил бы 
подарки отцу с матерью!» 

Только подумал так, 
чувствует - кошелек вроде 
бы толще стал. Заглянул в 

него, а там — тысяча 
рублей. «Странное дело! — 
подивился паренек. - Была 

одна копейка, а теперь - 
тысяча рублей! А что бы я 

сделал, если бы нашел 
десять тысяч рублей? Купил 

бы корову и поил бы 
молоком родителей!» 
Смотрит, а у него уже 
десять тысяч рублей! 

«Чудеса! - обрадовался 
счастливчик, - А что, если 

бы сто тысяч рублей нашел? 
Купил бы дом, взял бы себе 
жену и поселил бы в новом 

доме своих стариков!» 
Быстро раскрыл кошель, - и 

точно: лежат сто тысяч 
рублей! Тут его раздумье 

взяло: «Может, не забирать 
в новый дом отца с 

матерью? Вдруг они моей 
жене не понравятся? Пускай 

в старом доме живут. И 
корову держать хлопотно, 

лучше козу куплю. А 
подарков много не стану 
покупать, итак расходы 

большие...» И вдруг 
чувствует, что кошель-то 
стал легким-прелегким! 
Испугался, раскрыл его, 

глядь — а там всего одна 
копейка лежит, одна-

одинешенька... 
Самое лучшее богатство — 

в добром сердце, а не в 
большом кошельке. 

Монах Симеон Афонский 
 

БОГ В ДУШЕ? 
 

Нередко мы встречаемся с 
людьми, которые говорят: «Зачем 
мне ходить в Церковь, если Бог у 
меня в душе?» Что можно ответить 
таким людям? На этот вопрос 
некогда ответил известный 
священник Димитрий Смирнов: «Я 
всем, кто верует в душе, предлагаю 
всегда такое упражнение: есть в 
душе, пить в душе, жениться в душе. 
Вот понравилась девушка, взял на 
ней и в душе женился. И пошел. А 
еще можно в душе за зарплатой 

ходить в кассу. Можешь даже в душе побольше получать раза в два. Поэтому вера в душе — 
это вообще отсутствие веры». По-моему, это замечательный пример, иллюстрирующий 
«веру» вышеописанных людей.  

Так для чего же мы должны ходить в Церковь? Разве нужны Господу от нас свечи, когда 
у Него есть Луна и Солнце? Разве у Господа бессонница, что Он требует от нас вечерних 
молитв? Конечно же, нет. Бог говорит: «Друг, дай Мне сердце твое!» Итак, Богу нужно наше 
сердце, очищенное, послушное и полностью верное Ему. Но не каждый из нас может точно 
и уверенно заявить, что его сердце чистое  и полностью посвящено Богу. А Церковь как раз 
дает нам возможность обрести такое сердце. И это прямая задача христианина.  

Приняв Таинство святого Крещения, мы освобождаемся от железных оков 
первородного греха. Но на этом наша жизнь в Церкви не заканчивается, ведь после 
Крещения мы видим, что греховные страсти нас одолевают вновь и вновь. Мы нуждаемся в 
очищении от грехов. И эту возможность нам дает Таинство Покаяния (Исповеди). Но ведь 
избавившись от грехов в Таинстве Исповеди, мы нуждаемся в сильном источнике 
Божественной помощи, которая позволила бы не повторять прежние грехи. И этот «заряд» 
дает нам Таинство святого Причастия. Ведь в Причастии мы принимаем Тело и Кровь нашего 
Господа Иисуса Христа. Что может быть главнее этого?!  

Я перечислил лишь три из семи Таинств, но уже понятно, что они значат для человека 
верующего! Участвовать в Таинствах можно только в Церкви. Поэтому, давайте не будем 
верить в душе и отвергать Церковь, но будем пользоваться ее благодатными дарами. Ведь 
Господь по любви к нам дал Церковь: «Создам Церковь Мою, и врата ада не одолеют ее» 
(Мф. 16, 18). Он наш Отец, а значит, мы его дети и должны ответить взаимностью Ему. 

Глеб Штукатуров 

ПАМЯТЬ НОВОМУЧЕНИКОВ ШАХОВСКИХ 
1 декабря на базе воскресной 

школы храма Всех святых п.Шаховская 
состоялась районная конференция 
школьников «Дороги и подвиги 
новомучеников и исповедников 
Церкви Русской» в рамках районных 
Рождественских чтений. Мероприятие 
началось с молебна новомученикам и 
исповедникам российским, который 
совершил настоятель Всехсвятского 
храма игумен Андрей (Боцаценко). 
Учащиеся школ района в своих 

докладах отразили житие и подвиги новомучеников Шаховской земли за веру во Христа. В 
заключение конференции благочинный округа протоиерей Алексей Русин поблагодарил 
ребят за проделанную работу, дал им наказ более подробно изучать жизнь наших святых 
земляков и стараться быть похожими на них в вере в Бога и добрых делах. 
От Анести в конференции участвовали Глеб Штукатуров и Андрей Сумин. 
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